

**TRANSCRIPCIÓN DE DECLARACIÓN**  
**RICARDO BERNIER HIGUERAS**  
**DELEGADO**  
**CAUSA ROL N° 61-2018**  
**SANTIAGO 17 DE DICIEMBRE DE 2018**

Mi nombre es Ricardo Bernier Higuera, mi rut 9.045.354-8, y estoy declarando en la causa 61-2018.

**Pregunta:** Que nos puede contar de lo que paso en el loteo del Club Loncotoro del 27 y 28 de octubre de 2018?

**Responde:** Este loteo se agrando demasiado, por lo tanto el ganado que había no era suficiente. La gente del rodeo del Club Loncotoro tuvo que colocar mas ganado de lo que tenían presupuestado.

No me acuerdo bien en esa serie pero se corre con el ganado de un solo ganadero. Acá en Osorno no arrendamos ganado. Todo el ganado que se corre es prestado. En todas las series se corre el lote completo de los ganaderos.

Y lamentablemente a estas personas, José Luis Merino y al hermano, le tocaron unos toros más grandes del loteo que estaban corriendo.

**Pregunta:** Era un rodeo libre?

**Responde:** Libre, exactamente.

**Pregunta:** A Ud. le consultaron que iban a poner ganado de otro tipo?

**Responde:** Lo que pasa es que generalmente cuando en los lotes hay ganado que es un poquito más grande, siempre les digo coloquen al ganado más grande al final. Y generalmente se hace así acá en todos los rodeos.

**Pregunta:** Y eso porque?

**Responde:** Lamentablemente a los Merino les toco de los más grandes.

**Pregunta:** Y porque no los revuelven?

**Responde:** Así se hacen los loteos acá. Como no hay ninguna ordenanza, ningún tipo de procedimiento. Se hace así en Osorno, en Valdivia, en Puerto Montt, en Llanquihue Palena. Nunca se revuelven los ganados, del más chico al más grande.

